

Des concerts aux déambulations, comment la ville de Foix établit son programme pour enchanter les fêtes de Noël



Les sapins commencent à décorer les rues de Foix, les agents les installent tout au long de la semaine.

[Noël et Nouvel an](#), [Traditions](#), [Commerces](#)

Publié le 05/12/2024 à 06:35

[Marie-Hélène Degaugue](#)

POUR LES AINES

Les Fuxéens de plus de 65 ans et recensés par le Centre communal d'action sociale (CCAS) sont conviés gratuitement à un spectacle le 6 décembre, à 14 h 30, à l'Estive. Les Compagnies Focus & Chaliwaté les emmèneront dans du théâtre de gestuelle d'objets et de marionnettes. "C'est la première fois que nous établissons un partenariat Estive/CCAS pour Noël", souligne Pascale Canal, adjointe à la culture.

SPECTACLES

Plusieurs spectacles sont programmés, payants ou gratuits. Le premier est daté au 5 décembre, à 20 h 30, à l'Estive, avec les Compagnies Focus & Chaliwaté pour la prestation citée précédemment. Une autre séance se tiendra le 6 décembre à 20 h 30.

Les Crinières d'Evol et les Lames d'Ariège se produiront au théâtre de l'Espinet, le 21 décembre, à 18 h, pour le spectacle Atar, qui mêlera feu équestre et escrime artistique. Cette animation, proposée par Equi'nox sera gratuite, financée par la mairie, car "c'est une manifestation familiale grand public".

CONCERTS

Les Amis des orgues de l'église abbatiale Saint-Volusien organisent, sur ce site, le 15 décembre, à 16 h, un concert "pour la paix. Cette association s'associe avec la cornemuse, le hautbois, le violon. Une prestation suivie d'un vin chaud".

Le 21 décembre, le conservatoire propose un concert des cuivres de Noël, au jardin la Passéjade, à 15 h.

DÉAMBULATIONS

Le 18 décembre, les musiciens du conservatoire de l'agglomération effectueront une déambulation dans les rues de la cité comtale. "Ils passent des auditions juste avant. Alors, c'est l'occasion pour eux de se confronter au public".

Le 20 décembre, place à la banda de Noël en centre historique. "Le groupe Les Enguirlandés s'est constitué en banda spécialement pour ce jour. Il va interpréter des musiques traditionnelles, il n'y aura pas de chants", précise l'élue à la culture.

Le Père Noël animera la ville pendant quatre jours, allant à la rencontre des enfants. Les dates n'ont pas encore été déterminées.

DEUX JOURS DE MARCHÉ

Les addicts du marché vont profiter de deux journées pour remplir le cabas. Le rendez-vous traditionnel se déroulera les 21 et 22 décembre. Les stands qui s'installent habituellement sous la halle au grain seront déplacés allées de Villote.

SPÉCIAL ENFANTS

Les petits sont les premiers concernés par la magie de Noël. Ils pourront écouter des contes dédiés à cette période le 11 décembre, à 15 h 30, à la médiathèque de Foix.

Les balades à poney sont reconduites, le 18 décembre de 14 h à 18 h, et les 21 et 22 décembre, de 10 h à 18 h. Le point de rendez-vous est fixé au jardin la Passéjade.

Pas de patinoire, qui n'aurait pas remporté un franc succès l'an dernier et coûte cher à mettre en place, notamment "en raison du personnel dédié", explique Elisabeth Clain, élue en charge de l'économie. Un espace de jeux, avec minicircuit et karting, sera aménagé sur les allées Villote pour la remplacer. Ces jeux seront gratuits.

PARKINGS ET COMMERCES

Bonnes nouvelles pour faire ses courses de Noël, les parkings seront gratuits du 21 au 24 décembre. Par ailleurs, les commerces seront ouverts les dimanches 15 et 22 décembre.

DÉCORATION

Les illuminations devaient être allumées au 6 décembre. Les Fuxéens ont le plaisir de les admirer depuis mardi, la mairie en a été la première surprise. Une avance que l'on doit au [Syndicat départemental d'électricité](#), qui gère les illuminations en Ariège. Elles seront lumineuses jusqu'au 6 janvier.

Plus de 120 sapins sont en cours d'installation. Les scolaires et les commerçants se chargeront de les décorer.

BUDGET

La ville de Foix investit 10 000 € dans une partie des animations. "Un budget qui reste stable", commente Pascale Canal. Les associations et autres intervenants disposent de leur budget propre.

Toujours pas de chalets au marché

Du 18 au 24 décembre, retour du [marché de Noël](#), organisé par l'association Made in Ariège. "Quarante exposants s'installeront sous la halle au grain, uniquement des Ariégeois, nous avons trop de demandes pour accueillir d'autres départements", note Alissandre Bernard. Pour répondre à la soif de nouveautés des clients, de nouveaux artisans seront à la fête. Bijoux, céramiques, maroquinerie, coutellerie, produits de bouche... seront présentés.

Mais toujours pas de chalets pour les commerçants. "Ça coûte de 15 000 à 20 000 € l'un, c'est long à monter et il faut les entretenir", critique Elisabeth Clain, qui tient les cordons de la bourse fuxéenne. "Tout le monde en a, autant se démarquer", renchérit Pascale Canal. "On diviserait par deux le nombre d'exposants sous la halle. Et puis, jamais personne parmi les clients n'en a réclamé", confie Alissandre, mettant fin au débat.